

DÉCOUVRIR LE PAYS RHÉNAN EN VÉLO !

7 août 2022

[Alsace - Balade / Rando - Talents Locaux](#)

*Alors là, il s'agit d'une grande première pour les deux thèmes de cet article... Depuis bientôt 10 ans de blog, on a toujours mis un point d'honneur à sortir des sentiers battus, autant touristiquement que personnellement. On aime tester des activités qui nous font sortir de notre zone de confort (et généralement, on kiffe trop après). Le vélo et moi ce n'est pas une grande histoire d'amour, mais pas du tout. De mauvaises chutes étant gamine m'ont valu des cicatrices et une trouille dès que je monte sur un deux roues. Bon, de manière générale, dès que mes pieds ne touchent pas terre je flippe, mais quand on a reçu le dossier de presse de l'Alsace à Vélo, je me suis dit « allez, ça suffit, à plus de ** ans (quoi, j'assume pas et puis c'est tout :p), tu vas t'y mettre au vélo! ». Un mail, puis deux puis un programme, puis deux programmes définis et me voilà embarqué dans des reportages prévus pour le blog... à vélo ! Une météo pourrie, un covid auront repoussé les sorties mais voilà, on y est et j'ai le trouillomètre au max ! Je demande un peu avant à mon barbu d'aller faire quelques sorties de vélo, histoire de remettre les bases en route.*

Et me voilà, en pays rhénan, tout en haut de l'Alsace, toute seule, prête à faire plus de 30km de vélo.... Le trouillomètre toujours au max ! Le pays rhénan est donc en haut de l'Alsace, en Alsace du nord comme on dit, et borde le Rhin. On trouvera la commune de Forstfeld tout en haut à Kilstett tout en bas.

Et pour découvrir une jolie partie de ce coin alsacien, quoi de mieux qu'une rando de cyclotourisme ? Le site [Alsace à vélo](#) propose des itinéraires en vélo, adaptés à votre niveau, à vos envies (plus plaines ou montagnes par exemple). C'est pas moins de 2500km de véloroutes et pistes cyclables. C'est fou ! Et au cours de ces itinéraires, des spécificités alsaciennes sont à visiter, que ce soient des monuments historiques, culturels, naturels...

Aujourd'hui, je vous emmène faire [la boucle BL722 - Goethe et les villages de potiers](#). Elle est classée en facile, fait 26,9km, n'a pas de dénivelé. Vous pouvez la faire en une fois, comptez entre 1h30 et 2h ou comme ce que j'ai fait, avec des haltes et comptez

une demi journée. L'avantage du cyclotourisme, c'est qu'on prend le temps, y'a un rapport au temps différent je trouve. On peut s'arrêter où on veut, boire un coup, manger un bout, visiter un endroit. Le vélo a une certaine liberté très appréciable. J'ai démarré mon parcours de Soufflenheim, le célèbre village de potiers. Tout ce village vit au rythme de la poterie alsacienne depuis le 12ème siècle. Et si le 19ème siècle fut l'âge d'or de la poterie dans ce village, où quasi tous les habitants participaient à cet essor, aujourd'hui il ne reste « que » 20 poteries. Mais la passion est toujours présente derrière chacune de ses portes et plusieurs générations sont encore dans les ateliers. D'ailleurs, la poterie alsacienne vient d'obtenir son IGP ,l'indication géographique « poteries d'Alsace Soufflenheim-Betschdorf » du fait qu'il n'y aura que quelques artisans certifiés et garants des techniques traditionnelles de poteries alsaciennes. Une vraie reconnaissance bien méritée !

J'ai pu découvrir [la poterie Lehmann](#), tenue par deux sœurs, 4ème génération d'une famille de potiers. C'était fantastique de les voir travailler, d'aller dans leur atelier, de s'imprégner de leur atmosphère si douce qu'inspire l'argile. Elles ont pu m'expliquer chaque étape de réalisation d'une pièce : façonnage – séchage – décoration – émaillage. C'est dingue la facilité, l'aisance de leurs mains sur ces blocs de matière qui deviendront assiettes, plats, mugs....J'ai adoré cette visite et pu voir l'envers du décor. Leur boutique est adorable, entre les poteries traditionnelles et si emblématiques de l'Alsace et la modernité que les deux sœurs veulent élargir pour toucher les jeunes générations. Elles ont également une boutique au pied de la cathédrale à Strasbourg.. [Un circuit découverte « le tour des potiers » est proposé à l'office du tourisme.](#)





Après cette visite, j'ai donc enfourné mon vélo à assistance électrique pour attaquer la boucle. Vous pouvez louer ces VAE pour 20€ la journée. Franchement, ces vélos m'ont réconcilié avec cette pratique. Je trouve ça génial de pouvoir permettre aux personnes qui n'ont pas l'habitude d'en faire ou qui ont des soucis de mobilité de faire du vélo sans trop de difficulté. Et ne croyez pas que c'est pour les feignants, car au bout d'un certain temps, on sent les cuissots travailler hein ! Allez c'est parti, le casque sur la tête (sécurité avant tout !), la carte, le téléphone, l'appareil photo dans la sacoche prêt à être dégainé et c'est parti mon kiki !



Je démarre par un bout de chemin en forêt, c'est super paisible, le soleil traverse les arbres, j'ai même pu apercevoir une biche, je pédalais donc le sourire aux lèvres ! Parfait pour apprivoiser la bête et franchement, je kiffais déjà le VAE ! Je passe par d'adorables villages alsaciens, de superbes maisons à colombages bordent les routes. Routes qui sont peu fréquentées donc nickel pour passer avec mon vélo. Gros coup de coeur pour le village de Kauffenheim, si typique et si mignon.





On filera direction Roppenheim et sa jolie église St Michel. Pour ensuite aller se poser au camping du Staedly pour une pause déjeuner parfaite ! Le camping a un plan d'eau accessible aux non clients du camping. On sent un sens de l'hospitalité digne de l'Alsace qui fait qu'on s'y sent bien, une belle ambiance familiale. Le camping s'est doté de logements insolites comme des chalets sur pilotis et des pods en bois avec une vue sur le lac !





On repart à travers nos pistes cyclables direction Sessenheim pour rencontrer la fabrique de [jus de fruits Sautter-Pom'or](#). Là aussi, une dynastie familiale qui dure depuis 1888, j'ai pu rencontrer la 5ème génération de passionnés de fruits qui met un point d'honneur à produire des jus de fruits d'excellence. C'est près de 40 variété de jus dont des jus de pommes principalement issus de pommes de vergers alsaciens

(professionnels ou amateurs). Leur gamme s'étend au cidre et au jus de pommes pétillant. Une surprise pour moi, je ne connaissais et c'est super rafraichissant (et non, ce n'est pas du Champomy, je vous voir venir !) Je suis repartie les bras pleins de bons jus de fruits pour faire le plein de vitamines !



Après ce rafraichissement, je repartais vers Soufflenheim pour finir cette boucle. Mais avant, je passais à travers le village car un mec assez connu paraît-il à séjourné à Sessenheim. Goethe ça vous dit quelque chose ? Célèbre pour ses poésies et pièces de théâtre notamment. On peut y trouver son mémorial et un musée dédié à l'homme



Verdict de cette première sortie en cyclotourisme ? J'ai adoré ! Vraiment, je me suis sentie super bien sur le VAE. Si bien que je ne fais que regarder les sites pour m'en acheter un !! On ne sent pas passer les kilomètres, on flâne, on regarde les paysages,

on prend vraiment le temps. J'ai vraiment aimé cette forme de tourisme où on va de villages en villages découvrir la richesse du patrimoine local. On peut soit faire la boucle en une fois, soit s'arrêter faire des pauses. J'ai beaucoup aimé cette option et merci à l'office de tourisme du pays rhénan du super programme. Je ne connaissais pas ce joli coin d'Alsace mais je reviendrais ça c'est sur ! Ils ont beaucoup à proposer et j'ai déjà quelques idées de prochaines virées.



J'espère que cette idée de sortie en vélo vous aura plu, en tout cas, moi j'ai adoré et je ne pense pas que ça soit la dernière !

Cécile